



CURSO-FORMACIÓN

Enfoques teóricos y
herramientas prácticas en
Metodología Housing First,
para el abordaje psicosocial
con personas en
situación de calle

MODALIDAD ON LINE

Inicio: 14 de Febrero de 2022

Finalización: 25 de marzo de 2022

CURSO-FORMACIÓN

Enfoques teóricos y herramientas prácticas en Metodología Housing First para el abordaje psicosocial con personas en situación de calle.

14 DE FEBRERO- 25 DE MARZO 2022

En el marco de la alianza entre el Programa de la Unión Europea EUROsociAL+ y el Ministerio de Desarrollo Social, se invita a participar de este Curso de Formación en Enfoques teóricos y herramientas prácticas de la Metodología Housing First, diseñado especialmente por la Asociación AIRES de España para el contexto uruguayo a partir de la asesoría técnica realizada.

El Ministerio, desde la Dirección Nacional de Protección Social, y la División de Coordinación de Programas para personas en situación de calle, ha avanzado en generar cambios en el Modelo de Atención para personas en situación de calle, creando el Programa Viviendas con Apoyo que incorpora estrategias centradas en la vivienda. En este sentido, constituye una innovación para nuestro país, al proporcionar alojamiento de larga estadía con apoyo social a personas sin hogar, a partir de soluciones habitacionales diversas, ya sea en viviendas dispersas, unidades habitacionales congregadas o casas colectivas.

Mediante el apoyo del Programa EUROsociAL+ se contó durante el 2021 con la asistencia técnica de la Asociación AIRES, para la incorporación de la adaptación del enfoque Housing First en el Modelo de Atención del Ministerio. Específicamente, se elaboró un Manual metodológico y una Caja de herramientas con el fin de orientar la labor cotidiana de los equipos técnicos de gestión directa.

La Asociación AIRES, que será la encargada del dictado del curso, es una entidad española sin fines de lucro, creada en 2015 para facilitar y apoyar los procesos de inclusión social de las personas que se encuentran en situación de sinhogarismo. Trabajan fundamentalmente en las áreas de investigación e intervención profesional bajo el modelo Housing First. Asimismo, la asociación gestiona proyectos donde se brinda un acompañamiento integral a mujeres que no tienen hogar, desde la situación de calle hasta la autonomía en una vivienda. Por su labor, la Asociación ha sido distinguida en el año 2021 con el Premio a la excelencia a la gestión y al compromiso social por parte del Grupo Develop.

Perfil de los/as participantes:

El curso está orientado a todas las personas que cumplen funciones en el Programa Viviendas con Apoyo, al personal de la Dirección Nacional de Protección Social del Ministerio de Desarrollo Social y de otras instituciones socias. También a aquellos profesionales que realizan atención directa a través de organizaciones de la sociedad civil que convengan con el Ministerio para la atención a personas en situación de calle, ya sea en los dispositivos centrados en la vivienda así como en otras modalidades.

Es importante señalar que esta formación eventualmente podrá ser considerada como mérito para la presentación a futuros llamados que realice el Ministerio de Desarrollo Social para la gestión de proyectos centrados en la vivienda.

En el caso de superar el cupo máximo de 60 personas interesadas, para la selección de los/as participantes, se priorizará especialmente a aquellos/as técnicos/as que realizan atención directa.

Modalidad del Curso: On line

La metodología incluye participación en Aula Virtual (entorno tipo Moodle) y teleformación por videoconferencia en plataforma ZOOM o similar.

Se propondrá a los participantes: Lectura de materiales básicos, de materiales complementarios, así como la participación activa en foros y en las sesiones de videoconferencia.

Duración del Curso: Del 14 de febrero al 25 de marzo de 2022

Durante 6 semanas los participantes tendrán acceso al Aula Virtual de AIRES. El tiempo estimado de dedicación a la formación online es de 63 horas en total. Las mismas se distribuyen en: **55 horas en el aula virtual y 8 horas en 4 sesiones de videoconferencia.**

Evaluación del Curso:

Para acceder a la certificación del curso **cada participante deberá al menos registrar un 80% de horas de dedicación** tanto en la plataforma on line como en las instancias de videoconferencia. Tener una participación activa a través de los foros del aula virtual, y **aprobar las evaluaciones** que se realizarán al finalizar los módulos 1, 3, y 4.

Programa Formativo

El programa se organiza en 4 módulos

Módulo	Contenidos	Sesión Videoconferencia
MÓDULO 1. ¿DE QUÉ HABLAMOS CUANDO HABLAMOS DE SINHOGARISMO? MARCO TEÓRICO DE REFERENCIA PARA EL PROGRAMA DE VIVIENDA CON APOYOS	<ul style="list-style-type: none">a. Exclusión residencial y sinhogarismob. Enfoques de derechos, de género e interseccionalc. Situaciones ocultas de sinhogarismod. Necesidades complejas añadidas:<ul style="list-style-type: none">• Consumos activos• Salud mental• Violencia de género y otras violencias• Estigma y autoestigma	Martes 15 de febrero 9:00 a 11:00h (Uruguay)
MÓDULO 2. PROGRAMA VIVIENDA CON APOYOS	<ul style="list-style-type: none">• Manual metodológico y Caja de Herramientas del programa• Monitoreo y evaluación del programa	Martes 22 de febrero 9:00 a 11:00h (Uruguay)
MÓDULO 3. ABORDAJES DEL SINHOGARISMO	<ul style="list-style-type: none">a. Modelo en Escalerab. Soluciones centradas en la vivienda: <i>Modelo Housing Led</i>c. <i>Housing First</i>: Un cambio de paradigma en el abordaje del sinhogarismo	Martes 15 de marzo 9:00 a 11:00h (Uruguay)
MÓDULO 4. ENFOQUES TEÓRICOS Y HERRAMIENTAS PARA LA PRÁCTICA en el PROGRAMA VIVIENDA CON APOYOS	<ul style="list-style-type: none">a. Enfoques teóricos:<ul style="list-style-type: none">i. Enfoques orientados a la recuperaciónii. Reducción de dañosiii. Enfoques de capacidades y modelo de fortalezasiv. Modelo transteórico del cambiob. Herramientas prácticas<ul style="list-style-type: none">i. Wellness Recovery Action Plan (WRAP)ii. Entrevista Motivacionaliii. Historia de vidaiv. Visita a domiciliov. Cuidado informado/ Abordaje de traumasc. Promoción de una buena convivencia y abordaje de los conflictos	Martes 22 de marzo 9:00 a 11:00h (Uruguay)

Inscripciones hasta el 31 de enero de 2022 en: <https://forms.gle/LWA1xQxhUd1jVqUy6>